

Se encienden alarmas por deuda de Hospital Van Buren

SALUD. Desde diferentes sectores piden al gobierno que, en el presupuesto 2025, se incorporen los montos que se arrastran y entranpan funcionamiento del recinto.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Treinta mil millones de pesos es la deuda del Hospital Carlos van Buren y cuya cifra podría alcanzarse a fines de este 2024. La complejidad presupuestaria del recinto está siendo manejada por el equipo de recursos financieros del establecimiento y el acompañamiento de un equipo de finanzas del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVA).

Frente al complejo escenario están abocados a determinar la deuda real del hospital y la elaboración de un plan que permita, con los recursos que se han ido adicionando al presupuesto, asegurar la continuidad de la operación, priorizando los procesos de compra esenciales, y, a la vez, desarrollando un plan de pago, de manera de evitar el bloqueo de algunos proveedores.

En la jornada del jueves se realizó un Consejo Técnico Ampliado, instancia en la que se evidenció la necesidad de robustecer mecanismos de control en las compras de medicamentos e insumos, y los procedimientos asociados, la urgencia de fortalecer el trabajo en equipo y el rol de jefes de servicio (médicos) y supervisoras, en particular en los comités de farmacia, gestión asistencial y recursos humanos, con el propósito de contribuir a una administración más eficiente de los recursos del hospital.



LA SITUACIÓN EN EL HOSPITAL CARLOS VAN BUREN ES, A DIARIO, CRÍTICA.

REACCIONES

El presidente del Colegio Médico Regional Valparaíso, Luis Ignacio de la Torre, manifestó que la deuda de \$30 mil millones, si bien es cierto se ve como una cifra muy abultada, “no nos llama tanto la atención, porque ha sido precisamente la magnitud del monto que nosotros hemos planteado, que es la brecha presupuestaria. No olvidemos que el 2023 terminaron con una brecha de, al menos, 12 mil o 14 mil millones de pesos y el esfuerzo del 2024 ha sido tratar de aumentar o mantener, al menos, la producción quirúrgica, y eso, durante el primer semestre del año, significa aumentar el gasto en estos ítems”. Añadió que “es una cifra que, probablemente, transparenta el nivel de déficit

presupuestario actual y es el monto que el presupuesto 2025 debiera incorporar para dejar a este hospital en una condición de balance o equilibrio”.

PROYECTO AD PORTAS

El diputado Tomás Lagomarsino (indep.-Partido Radical) señaló que “estoy empujando un proyecto de ley para que el Ejecutivo avance en una política pública de subsanación de deuda hospitalaria, no sólo para el caso del Hospital Carlos van Buren, que quizás es uno de los más emblemáticos en esta materia, sino que también que sea positiva para toda la red asistencial. Esta es una mochila tremenda para los hospitales de nuestro país que impide la adecuada gestión de los recursos

“Los \$30 mil millones es el monto que el presupuesto 2025 debiera incorporar”.

Luis Ignacio de la Torre
 Presidente Colmed
 Regional Valparaíso

fiscales y, con ello, también la adecuada atención de los pacientes que se atienden”.

El director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, Cristián Gálvez, precisó que “como Servicio de Salud y por especial encargo de la Subsecretaría de Redes Asistenciales, tenemos destinado un equipo que está realizando un acompañamiento en el ámbito financiero, de manera de planificar y llevar a cabo los procesos de término del cierre de 2024 y a la espera de lo que va a ser la discusión presupuestaria, para conocer mayores detalles y proyecciones respecto del plan de compras del año 2025”.

Por su parte, la doctora Maritza Bachmann, miembro de la directiva del Capítulo Médico del Hospital Carlos van Buren, sostiene que “nosotros como profesionales que trabajamos en esta institución, podemos decir que, efectivamente, estaríamos con una deuda que llega más o menos a los \$30 mil millones. Esto se genera porque había una deuda de arrastre y el presupuesto de 2024 fue insuficiente para cubrir todas las prestaciones que realiza este hospital”.